



For English Version see below

Vom 1. bis 3. Mai 2026 findet am Fachbereich Evangelische Theologie der Philipps-Universität Marburg die internationale Konferenz der Hebräischlehrenden (IHK) unter dem Titel „*Do we still need Hebrew Studies in the 21st century*“ statt. Die Veranstaltung bringt Fachleute aus Theologie, Religionswissenschaft, Judaistik, Sprachwissenschaft und Pädagogik zusammen, um die Rolle des Biblisch-Hebräischen in der akademischen Ausbildung zu beleuchten und zu diskutieren.

Der biblisch-hebräische Sprachunterricht bildet an vielen theologischen Fakultäten und religionswissenschaftlichen Instituten eine zentrale Grundlage für das textnahe Arbeiten mit der Hebräischen Bibel (Tanach/Altes Testament). Dennoch steht der Unterricht zunehmend unter Druck: strukturelle Veränderungen an Hochschulen, sinkende Studierendenzahlen in den Geisteswissenschaften und ein veränderter gesellschaftlicher Bezug zu religiösen Inhalten stellen neue Herausforderungen.

Ziel der Tagung ist es, die didaktische und curriculare Bedeutung des Biblisch-Hebräischen neu zu reflektieren. Diskutiert werden unter anderem folgende Fragen:

- Welche Rolle spielt das Biblisch-Hebräische in der theologischen und religionswissenschaftlichen Ausbildung heute?
- Wie lassen sich Sprachkompetenz und textliches Verständnis effizient und praxisnah vermitteln?
- Inwiefern kann der Unterricht zum interkulturellen und interreligiösen Dialog beitragen?
- Welche neuen didaktischen Ansätze, digitalen Tools und curricularen Modelle gibt es?

Ein besonderes Augenmerk liegt auch auf der Frage, wie der Unterricht in Biblischem Hebräisch Studierenden einmalige Zugänge zur Welt des antiken Judentums sowie zu ethischen, historischen und hermeneutischen Fragen eröffnet, die bis in unsere Gegenwart reichen.

Die Tagung richtet sich an Lehrende, Forschende, Studierende sowie an alle Interessierten, die sich für die Vermittlung biblischer Sprachen und die Zukunft theologischer und geisteswissenschaftlicher Bildung engagieren. Neben Fachvorträgen sind Workshops, Diskussionsrunden und ein öffentlicher Abendvortrag geplant.

Ort: Alte Universität / Universitätsbibliothek

Datum: 1. - 3. Mai 2026

Anmeldung und weitere Informationen: kepper@staff.uni-marburg.de

From May 1 to 3, 2026, the Department of Protestant Theology at Philipps University of Marburg will host the International Conference for Hebrew Teaching (IHK) entitled "Do we still need Hebrew Studies in the 21st century?" The event will bring together experts from the fields of theology, religious studies, Jewish studies, linguistics, and education to examine and discuss the role of Biblical Hebrew in academic education.

Biblical Hebrew language instruction forms a central basis for text-based work with the Hebrew Bible (Tanach/Old Testament) at many theological faculties and religious studies institutes. Nevertheless, teaching is under increasing pressure: structural changes at universities, declining student numbers in the humanities, and a changed social relationship to religious content pose new challenges.

The aim of the conference is to reflect anew on the didactic and curricular significance of Biblical Hebrew. The following questions, among others, will be discussed:

- What role does Biblical Hebrew play in theological and religious studies education today?
- How can language skills and textual understanding be taught efficiently and in a practical manner?
- To what extent can teaching contribute to intercultural and interreligious dialogue?
- What new didactic approaches, digital tools, and curricular models are available?

Special attention will also be paid to the question of how teaching Biblical Hebrew opens up unique access for students to the world of ancient Judaism as well as to ethical, historical, and hermeneutical questions that extend into our present day.

The conference is aimed at teachers, researchers, students, and anyone interested in the teaching of biblical languages and the future of theological and humanities education. In addition to specialist lectures, workshops, discussion panels, and a public evening lecture are planned.

Location: Old University / University Library

Date: May 1–3, 2026

Registration and further information: kepper@staff.uni-marburg.de